

## Erste Abtheilung.



### Der Gesetzgeber der Spartaner.

Einer der bedeutendsten Männer Griechenlands war Lykurg, der um das Jahr 800 v. Chr., nach den Mittheilungen anderer Geschichtschreiber 80 Jahre früher, lebte. Nach dem Tode seines Bruders ward er König, übergab jedoch die Regierung dessen Sohne und verließ Sparta. Er ging zuerst nach Kreta, wanderte nach Jonien und besuchte dann auch Egypten und Indien. Ueberall lernte er die bürgerlichen Verfassungen kennen und holte sich Rath bei den Weisen und Lehrern dieser Länder. Nach zehnjähriger Abwesenheit kehrte er in sein Vaterland zurück und wurde von den Bürgern beauftragt, Sparta eine neue Verfassung zu geben. Er trat vor das